

# Revue de presse

## Année 1995



2 rue de Nervaise  
60170 Ollencourt  
tél. **03 44 75 38 39**  
fax 03 44 75 38 59  
contact@traces-et-cie.org  
**www.traces-et-cie.org**

Association régie par la loi 1901,  
subventionnée par le Conseil Régional de Picardie et le Conseil Général de l'Oise  
Licences d'organisateur de spectacles n° 60-140 et 60-141  
Agréée par le Ministère de la Jeunesse, de l'Education et de la Recherche  
Numéro de siret : 401 590 468 00013 code APE : 923A

## Tracy-le-Mont

# Ça chafouine

**Il y a quelques mois, une bande de joyeux Traçotins décidait de lancer le Chafouin, un toutes boîtes gratuit et sans publicité. But de l'opération, donner la parole à tous les habitants et «créer un nouveau lieu d'expression dans le village» pour lui donner vie. Le numéro deux de ce «journal du coin» vient de sortir. Et le pari semble en passe d'être gagné.**

Le numéro deux du Chafouin, le gratuit sans pub impertinent de Tracy-le-Mont, vient de sortir des rotatives. Au sommaire de ce «journal du coin» : les vaccins, la redevance et le nucléaire. Un programme apparemment indigeste mais traité avec une bonne dose d'humour. Sans oublier les rubriques cinéma, bonnes tables et jeux vidéo.

Pour ceux qui en douteraient encore, un article, ou plutôt un courrier publié en bonne place dans ce numéro témoigne de la liberté d'esprit du Chafouin vis-à-vis de la municipalité actuelle. Il s'agit de la lettre de deux «Traçotaines d'Ollencourt» qui s'insurgent contre la fermeture d'une aire de jeux destiné aux jeunes du quartier. «Le ballon qui frappe le macadam, les cris et les rires des enfants ont dérangé certains riverains qui n'ont eu de

cesse d'importuner monsieur le maire, son conseil et le garde, jusqu'à obtenir la fermeture de ce lieu de rencontre des jeunes, écrivent ces deux dames qui poursuivent, *Chapeau!! Et dans l'histoire, la pression a eu raison de l'autorité de notre premier magistrat.*» Et les deux épistolières de s'insurger : «*Pourquoi ne pas fermer la classe place Loonen, la récréation est génératrice de bruit, les enfants ne jouent pas en silence! On pourrait aussi supprimer la fête foraine et la brocante !!! Pourtant ces personnes intolérantes connaissent les lieux avant de s'y installer. C'est la rentrée, la rue sera moins triste, continuent-elles, avant de conclure : «Nous avons été jeunes, même s'il y a longtemps.»* Nul doute qu'après ce plaidoyer pour le rapprochement des générations, le Chafouin

recevra un abondant courrier. Cela n'est pas pour déplaire à son «rédacteur en chef» Jean-Louis Gioja. Ce dernier qui, soit dit en passant, illustre les pages «petites annonces» de Oise Hebdo, souhaite que le Chafouin serve de forum d'informations et de lieu de rencontre pour tous les Traçotins. «*Notre premier numéro est sorti avant les vacances. Les gens ont réagi début septembre. C'était un peu court pour tout publier.*» Jean-Louis Gioja se dit également étonné du succès de l'entreprise. «*Nous avons reçu de l'argent de plusieurs personnes. Cela nous permet de payer ce numéro. Mais il faudrait que d'autres dons suivent pour que le Chafouin reste gratuit. Malgré tout nous sommes contents de voir que les gens réagissent.*»

Signalons dès à présent que le



prochain numéro devrait sortir fin novembre. Traçotins, à vos plumes.

Nicolas Dorval

# L'esprit «Chafouin»

**Décidément ça bouge à Tracy-le-Mont. Ce village qui abrite déjà de nombreux artistes voit éclore une nouvelle entreprise d'animation «culturelle». Disons plutôt une aventure, puisqu'il s'agit du lancement d'un bimensuel original d'informations locales. Récit.**

Un lointain petit cousin de Oise Hebdo est né à Tracy-le-Mont. Lointain, car bimensuel, il n'ambitionne pas de nous concurrencer en apportant chaque semaine à ses lecteurs son (f)lot d'informations. Petit, car sa pagination est des plus modestes. Ce qui ne l'empêchera sans doute pas de grandir si les muses lui prêtent vie. Cousin, car il s'agit bien entendu d'un véritable journal. Son nom : Le Chafouin. Ce qui en bon Littré veut dire d'apparence grêle et sournois. Et en bon Larousse, rusé et sournois. Bref, on peut dire que son titre à lui seul alimentera les conversations dans sa zone de distribution. «C'est un plan copain», nous avoue Jean-Louis Gioja, le graphiste co-fondateur du «journal du coin». Tiré à 2000 exemplaires, celui-ci a été distribué gratuitement à Tracy-le-Mont, Tracy-le-Val, Saint-Crépin, Saint-Léger, Pimprez et Bailly. «Mais les habitants d'autres communes peuvent s'y exprimer, poursuit Jean-Louis Gioja, le but est que

les gens fassent un journal entre eux pour échanger des tuyaux, parler d'un CD qui leur a plu, d'un film à voir, de ce qui se dit dans le coin, d'un objet à troquer. C'est le forum des petits villages qui doit nous permettre de vivre mieux. On n'est pas plus bête qu'ailleurs. Ainsi, fin juin nous allons parler des élections. Mais différemment.» Martine Roussarie, présidente de l'association Traces et Cie qui est à l'origine du projet, insiste sur l'aspect «espace de rencontres». «C'est un lieu d'échange, il doit provoquer la communication entre les personnes. Aujourd'hui, avec la disparition des petits commerces, les gens se rencontrent moins.» Pour Alfredo Fiale, spécialiste de la PAO et fana de multimédia, le Chafouin n'est qu'un début. «Tracy est un petit village de l'Oise qui sera branché sur le monde. Aujourd'hui, il y a la TV, demain ce sera le CDI. Le Chafouin est le journal d'une association qui a des ambitions sur la région. Ce sera le lieu où il



**Le Chafouin, une équipe enthousiaste : Alfredo Fiale, Jean-Louis Gioja et Martine Roussarie.**

se passe des choses. Nous allons d'ailleurs aménager un des bâtiments de la friche industrielle qui abrite déjà l'Ymagier.» Martine Roussarie l'interrompt pour poursuivre «On y organisera des concerts, des expositions complémentaires à ce que fait

l'Ymagier. Cet espace sera un lieu de vie pour les gens du coin.» Ils ont de la chance les gens du coin !

Nicolas DORVAL